

PRECIOS DE SUSCRIPCION
Esta Provincia y Canarias, en sus.
No el extranjero, en trimestre.
Número ocho, 10 céntimos;
DIRECCION Y ADMINISTRACION
TALLERES:
IMPRESA GARCIA CRUZ

El Progreso

TARIFA DE ANUNCIOS

Anuncio en primera plana, 50 céntimos línea de carta y en la segunda, 25 y en la tercera, 15 y en cuarta, 10. Continúa, desde 20 hasta 50 céntimos la línea. Anuncios insertados, a 15 pesetas en primera plana, y a 12 en la segunda. Importantes rebajas para anuncios permanentes.

Teléfono número 156

Todo lo correspondiente administrativo, debe dirigirse al Sr. Administrador de EL PROGRESO.

DIARIO REPUBLICANO AUTONOMISTA
DEGANO DE LA PRENSA DE TENERIFE

FUNDADOR, Santiago Garcia Cruz

POLITICA AGRARIA

El contenido social

Hece muchos días hejamos los periódicos para buscar las direcciones de la opinión en el campo, la que más nos interesa por el número y calidad. Ya sabemos que el mundo es gobernado por minorías que imponen sus ideas a la masa; pero estamos en un momento histórico excepcional: las minorías, los grupos directores de partidos parecen de idolo o no tienen fuerza para llevar a cabo; en cambio, la masa que en España es campesina en más de dos tercios partes, acaba de darse cuenta de la importancia que tiene y quiere intervenir directamente en los negocios públicos. Vemos que despierta el espíritu de clase; el interés económico se manifiesta avasallador. Mas queremos señalar un punto que se olvida y que podría ser la salvación de la patria conseguida por los que siempre han constituido no solo el mantenimiento material, sino el fundamento de tradición, el moral y religioso. Un famoso conferenciante extranjero lo afirmó y dijo que en España era muy hondo el influjo del sentimiento de la tierra en nuestras ideas y costumbres. El labrador que ha dado el fondo de serenidad de justicia y prudencia a nuestro espíritu ligero por lo meridional puede rehacer la política dándole un contenido. Económico, de clases; bien. Pero ante todo social, algunas amparadas por la ley, para que puedan los agricultores conformarse con alcanzar protección para sus productos, mejor organización de los mercados, más dinero, en fin; la mejor distribución de la tierra, la cultura, la higiene que hay que llevar a la aldea tiene una raíz social que nace en los deberes sociales del Estado. No es el Estado un policía, ni una representación teórica de la nación; es la organizada unión de todos para obtener el bienestar de todos. Si el labrador llegase a dirigir directa o indirectamente la nación, debería proponerse el mejoramiento social, económico y jurídico de todos los nacionales. Sin contentarse con desear, sino con hacer política social de reformas, para ensayar medidas fragmentarias, dislocadas, oportunistas; sino la política social transformación de la institución con un sentido social integral, llevando la solidaridad cristiana al frente para alcanzar el bienestar de todos convirtiéndolo a los conacionales en personas libres, en seres de razón y derecho como es un deber ético del Estado y de los que gobiernen. Sancho Abarca

TEATROS

Enrique Suárez de Deza y Eduardo Mignoni han terminado a escenificación de la novela de Valle Inclán "Tirano Bandera", con destino a Enrique de Rosas, que el lunes próximo debutará en el teatro Guimera. Ha sido contratada para la Habana Antonio Herrero, que ya recibió el préstamo, pero no la orden de embarque. Ha dejado de pertenecer a la compañía de Martín, Elena Salvador. La compañía de teatro americano ensaya activamente para estrenar en breve en Sevilla una comedia cómica en tres actos titulada "La espiá blanca", escrita por Antonio F. Lepina, sobre el pensamiento inicial de una obra alemana estrenada hace veinte años pero da oportuna adaptación al momento actual, por ser su protagonista una espiá de la organización blanca que se introduce en Rusia amparada por un millonario norteamericano. Tiene la obra varios curiosos episodios de espionaje, con tipos sociológicos muy cómicos. La obra ofrece otra curiosa particularidad. Los norteamericanos, al amparo de su susencia en los tratados internacionales, se adueñaron del asunto de la primitiva obra alemana para hacer cine novela, que luego, "fusilada", pasó a Francia motivando su litig o entre el autor alemán y los editores parisinos, que la habían creído libre. El adaptador español, con mayor conocimiento y probidad, ha contratado con el escritor alemán. Han regresado a París para terminar de cumplir sus compromisos con la Paramount, Carmen Larrabetti y Carlos Díaz de Mendoza. Esta pareja artística se propone formar compañía propia cuando termine su trabajo cinematográfico. Amalia de Isaura, dolorosamente afectada en estos momentos por la pérdida de su única hija, ha anunciado su firme propósito de retirarse del género de variedades. Se consagrará a la comedia, donde tantos triunfos alcanzó. Angeles Oiteña ha sido contratada para una importante excursión artística por Alemania.

Las firmas de "desagravio" al alcalde

El joven don Aguinaldo Expósito Marrero nos expresa que por varios amigos se le ha comunicado que aparece figurando en las listas de personas que firman unos pliegos "desagraviando" al alcalde de esta capital. El señor Marrero dice que ignora la veracidad del hecho; pero que, de ser cierto, su firma ha sido suplantada, de lo cual protesta. Además nos añadió que no le extrañaría que el hecho fuese cierto, pues ha visto confeccionar unas listas y un solo "entusiasta" firmó por lo menos 50 ciudadanos, desfigurando la letra y reduciendo—para desvirtuar—el primer apellido del suplantado a su letra inicial. Por este procedimiento teme que entre los "desagraviados" vayan a figurar hasta los nombres de los señores: Orozco, Arroyo y González de Chaves y todos los concejales y personas particulares que se manifiestan contrarios a los procedimientos del "agraviado". Es decir, que se repite el procedimiento empleado en tiempos de la dictadura para homeñar a los dictadores.

El arroz ahuyenta los malos espíritus

Los turistas que deseen visitar las Indias occidentales, y sobre todo Haití, no deben dejarse en casa su telamán, siempre que lo posean. Podrán hacer muy bien uso de él contra los espíritus malignos, que según la creencia de estos negros, están en actividad constante en estas islas tropicales. Ante todo, no deben olvidarse traer una o dos libras de arroz. Los negros dicen que si se ha tenido alguna dis-

Primera y segunda enseñanzas

Andrés Manzano de Castro
CRUZ VERDE, 17.

puta con alguien, y éste muere después, hay que echar granos de arroz en las escaleras de su casa, para de ese modo tranquilizar el espíritu ofendido. Esto, no obstante, nos perseguirá y tratará de recoger todos los granos de arroz; pero antes de que haya terminado su faena será ya de día, y de día no hay que temerle. Los indígenas se consuevan uno a otros con esta creencia de que de día son los espíritus inofensivos. Ningún negro de las Antillas lleva su verdadero nombre. Por ejemplo: fué uno bautizado con el nombre de Benjamín Franklin; nadie lo llamará por ese nombre, se le aplicará un mote, y así crean que será más difícil al espíritu maligno el reconocerlo. El "jumbie" (espíritu) de quien con más frecuencia se habla en estas regiones es "sou-couyant". Este monstruo se puede transformar en lo que quiera. Puede aparecer como un perro enfermo, como un gato, etc. Se encuentra uno a una pobre vieja en la calle, se entabla conversación con ella, y resulta luego que es un "sou-couyant", un espíritu maligno que espera la oscuridad de la noche para hacernos mal. Los negros aseguran haber visto esos espíritus en la noche en forma de una bola de fuego que cruza el aire lanzando un grito o un silbido singular. Algunos negros enfermos de fiebre u otra enfermedad están convencidos de que se encuentran bajo la operación del espíritu maligno, de la que no se librarán en tanto no encuentren algo que lo ahuyente. Claro es que existen medios, que suelen ser las pocimas más singulares y repugnantes; pero las toman con avidez para vencer al maligno. Hay también un demonio femenino, que se llama "jabéssé", forma incorrecta del francés "diablaesse". Este espíritu es aún mucho más temible que el masculino. La presencia en el poder e influjo de los espíritus está muy extendida y arraigada, hasta tal punto, que muy difícilmente se conseguirá que un jornalero ponga su cabeza sobre el árbol kapok, en que creen que moran esos espíritus. Los que tienen que pasar delante de uno de estos árboles, rezan una oración para ahuyentarlos y cuelgan en él alguna cosa; una sartén o una caecrola, que queda allí por largo tiempo. Según la creencia de estas gentes, Dios y el Demonio se reparten el alma de los muertos. Lo profundamente arraigada que está la creencia lo demuestra el siguiente caso: Al atardecer habían robado unos muchachos las frutas de un árbol de mangos, cerca de un cementerio. Saltaron la cerca de éste, y dentro empezaron a repartirse las frutas robadas. Algunos minutos después pasaba por allí un hombre, oyó las voces se paró y escuchó. Un escalofrío pasó por todo su cuerpo; creyó que Dios y el Demonio se repartían el alma de un muerto. "Yo tomo ésta y tú tomas esa", decía una de las voces. El hombre estaba tan confuso y consternado, que, corriendo como un loco, fué en busca de un policía. Volvieron ambos hombres, y cuando llegaron a los muros del cementerio percibieron una voz: "Tú tienes diez y a mí no me has dado más que nueve". Otra voz contestaba, enojado: "¿Y las dos que se han quedado fuera?". Y el negro y el policía, creyendo que los ayudían a ellos, echaron a correr. Como se ve, las fábulas diabólicas de la Edad Media se han extendido bien lejos.

Juventud Republicana Tinerfeña

El próximo sábado 15 del corriente, a las nueve y media de la noche se celebrará en los salones de esta sociedad, una conferencia a cargo del culto letrado don Aurelio Ballester y Pérez Armas, la que desarrollará bajo el tema "Patria, Libertad y República". Se hace presente que estas conferencias son de carácter público, y se hace presente que estas conferencias son de carácter público, y se hace presente que estas conferencias son de carácter público. La Junta Directiva.

LIBROS

Al servicio de los Soviets

Son muchos y los libros que vienen apareciendo en castellano y que versan sobre temas de la Rusia post-revolucionaria. Y esto mismo, la gran cantidad de literatura, al bien despierta mayor interés por conocer todo cuanto se hace en el misterioso país comunista, contribuye, en parte, por la diversidad de juicios adversos o favorables a la dictadura del proletariado, a desviar la opinión de los lectores que, en la mayor parte de los casos, se ven ante diferentes autores que ponderan las excelencias del régimen, mientras otros, tan numerosos como los primeros, le censuran abiertamente. Por eso, en este laberinto de opiniones, es verdaderamente edificante encontrar un libro, como éste de G. Beredowsky, en que se relatan imparcialmente diferentes aspectos de la vida soviética dentro de Rusia y en las representaciones diplomáticas, donde el servicio de espionaje llegaba a realizar los más audaces e inhumanos planes. G. B., en su calidad de miembro del Consejo Ejecutivo Central de Ucrania, primero y después como diplomático en Viena, Varsovia, Tokio y París estaba en mejores condiciones que nadie para escribir un libro sincero, lo que, en verdad, ha llevado a la práctica con suma valentía y sin prejuicios ideológicos de ningún género, relatando hechos que—como la muerte del Ziv y su familia—hasta ahora permanecían ignorados fuera de Rusia y que son el más negro baldón que empaña la victoria del proletariado. En suma, "Al servicio de los Soviets"—Ediciones Mentor—es uno de los reportajes más verídicos que se ha escrito sobre la Rusia post-revolucionaria, y que pone al desnudo infinidad de acciones del régimen soviético capaces de desacreditarle plenamente ante los ojos del mundo. Cómo vivir con 24 horas al día

Cómo vivir con 24 horas al día

Es un libro estimulante de exquisita concepción y factura, libro en el que su autor, Arnold Bennett, nos da una pauta para administrar el caudal democrático del tiempo con exactitud y buen juicio. Por su gran cantidad de sugerencias y por lo perfecto de su estilo, "Cómo vivir con 24 horas al día"—que traduce Ricardo Baeza y edita Juventud—es una obra que merece ser saboreada por todo lector exquisito. El secreto de la vida de las plantas

La olla grande

El solo nombre del autor, Gutiérrez Camero, ahorra todo elogio de la obra, que necesariamente, viniendo de tan ilustre pluma, ha de ser perfecta, perfecta y llena de vigor juvenil—sún cuando su autor esté a punto de cumplir el siglo de vida—, de gracia y de ironía de buen tono. "La olla grande"—espléndidamente reeditada por Ediciones Edita—es una de las más meritorias producciones del magnífico autor de "La España de ayer". La fuerza de la sangre

Es una novela de Zane Grey, con el mismo estilo y con parecida acción y desenlace que todas sus producciones. Esto es: aventuras sobre aventuras, praderas inmensas en la selva norteamericana, bandidos, policías, tiros, caballos, carreras, etc., y el final, también, el triunfo de los "buenos". Pero, en medio de lo manido del asunto, Zane Grey sabe dar a sus novelas un fuerte tono emocional y tanzarías de cierta orientación panista que las hace muy amenas e interesantes. Doble lucha

El nombre del autor, William Macleod Raine, llega a nosotros sin la antelación de la anécdota. Esto es, sin sernos conocido. Su obra—de ríscio estilo—le presenta bien y como un notable intérprete de tipos y costumbres exóticas. La acción de la fa-

bu'a se desarrolla en Alaska y entre hombres ávidos de riquezas y aventuras, entre estos hombres sobrellevados por verdaderamente interesantes: un joven funcionario y un opulento capitalista. Ambos luchan denodadamente por el amor de una joven. Una lucha con sinceridad, noblemente, mientras el otro lo hace con toda clase de artilugios y trastrerías. La obra—cuyo principal atractivo está en lo bien dibujado de los caracteres de estos dos personajes—termina con el triunfo del primero, "el bueno" que dirán las lectoras cursas. Horas misteriosas

Como indica el título se trata de una novela—colección "Roma"—de aventuras, novela de que es autor Raul Knig y, como en toda esta clase de obras, se suceden en ella las más desconcertantes y misteriosas aventuras, propias para emocionar a "sus" lectores. César Giroterro

La edición de una obra de Honorato Balzac es siempre un acontecimiento para los lectores exquisitos, que, forzadamente, han de ser devotos del gran novelista francés. Esta obra que ahora da a luz Editorial Juventud es una de las más fundamentales del incomparable escritor y, por lo tanto, merece ser conocida por cuantos se interesan por la lectura de las obras cumbres de la literatura europea. Jou-Jou se casa

Una novela que cae de lleno en la llamada "literatura femenina", y que es un interesante ejemplo del género poético, tan apropiado para hacer soñar a más de una lectora apasionada y emotiva. La acción dis-

Efemérides canarias

13 noviembre 1495.—Sale a media noche con sus tropas de las playas de Afiza don Alonso Fernández de Lugo, llegando al amarécir al sitio donde está hoy la "Cruz de piedra". 13 noviembre 1901.—Real orden aprobando el reglamento para la construcción de la cárcel de Las Palmas.

En el seno de una familia honorable, donde la figura de la protagonista inunda todos los corazones con el perfume de su encanto y su espiritualidad exquisita. "Jou Jou se casa", de Dijvonne, ha sido editada por Rivas y Ferrer en su "Colección Popuilar Regina". Otras ediciones

Otras seis novelas que merecen citarse son: "El valor del capitán Pián", de James O'iver; "La mujer de que no supo odiar", de Cloria Eimeric; "La buena estrella", de Concordia Merrell; "El Hada Alegría", de Rafael Pérez y Pérez; "La ruina de Sali", de Winifred Boggs, y "El conde Perico", de E. Gutiérrez Camero, todos editados por Editorial Juventud y en sus colecciones de "Obras Maestras", la primera, en "La Novela Rosa", las cuatro siguientes y en "La Novela Amarilla", la última. Nicomedes Sanz y Ruiz de la Peña

Valladolid, 25-X-1930.

Una carta, gramaticalmente virgen

Ayer tarde recibimos la carta que damos a conocer a continuación, de la cual no suprimimos ni una coma. Gramaticalmente la carta es virgen y casta: Sr. director de EL PROGRESO. Muy distinguido señor mío: Para que el público lo tenga en cuenta y juegue con arreglo a su leal saber y entender, paso a contestar los tres artículos que aparecen en el número ciente mil seiscientos setenta y ocho que en ese, importante rotativo, se dieron a la publicidad en el día de ayer. Por lo que respecta al primero, agradezco en cuanto para mi valor y representan las frases laudatorias y conceptos que me dedica el artículo, esta por mi situación ciudadana de estado, debiendo hacer constar que siempre he obedecido con arreglo a los dictados de mi conciencia, y conforme a ellos sigo y seguiré defendiendo bajo mi modesta esfera la situación al frente de la Alcaldía del Ayuntamiento de esta Capital de hombre tan in-

Farmacia de guardia

Para un caso de urgencia esta noche estará de guardia la farmacia de don José M. Roig, situada en la calle de la Cruz Verde, número 30.

LA AGENCIA "DODGE"

Pone en conocimiento de los señores interesados en la compra de camiones, que acaba de recibir una partida de chasis con las siguientes características.



- Chassis de una y media toneladas.
- Chassis de una y 3 cuartos toneladas.
- Chassis de dos y media toneladas.
- Chassis de dos y 3 cuartos toneladas.



Además cuenta esta Agencia con un stock completo de piezas de recambio, como también la venta exclusiva de los renombrados cubiertas, neumáticos y macizos

Firestone

Esta casa vende toda clase de accesorios a precios reducidos a pesar de la continuada baja de la peseta.

Para informes y condiciones de venta dirigirse a

Agustín J. Miranda

Cruz Verde, número 10, esquina a Imeldo Seris.

Teléfono número 6-77.—Santa Cruz de Tenerife

con aquella ciudad y con el extranjero.

La Telefónica, como consecuencia de esas entrevistas, formulará su propuesta al Cabildo, según expresa dicho telegrama, y seguramente la Corporación acogerá esa propuesta con el agrado que por su interés merece la aludida m. jora.

El presidente accidental señor Vivanco ha telegrafado al señor López Méndez en los siguientes términos:

«Satisfechísimo sus noticias sobre arreglo con Telefónica para comunicar nuestra Red con Palmas y Extranjero envíe mi felicitación más entusiasta.»

PALACE HOTEL

AVISO AL PUBLICO

Se participa al público que, debiendo trasladarse en breve el "Hotel Madrid", se instalará en el mismo local, Plaza de la Iglesia, núm. 14, un nuevo establecimiento, PALACE HOTEL, el que se trata de colocar entre los de primera fila de esta capital en cuanto a comodidad, comidas, servicio, higiene, confort, etc., sin que por ello sus precios resulten g. avosos.

El nuevo hotel, que contará con personal competente, trata de ofrecer precios especiales para familias y comisionistas, y precios igualmente económicos para todos sus huéspedes.

No deje usted de visitar en breve el "Palace Hotel", a tres minutos del muelle y junto a la Avenida Marítima Inmejorable situación y excelente servicio.

PLAZA DE LA IGLESIA, 14

En la Juventud Republicana

Conferencia del señor Orozco

Continúa hablando el señor y dice que al designar la dictadura alcalde de esta capital, por primera vez, el señor García Sanabria, dijo éste que como solo estaría en tal cargo unos meses, no tocaría la hacienda municipal; pero luego imitando a Cevo Sotelo se decide a transformarla, consistiendo toda la transformación en elevar todas las tarifas recaudatorias, las cuales enumera. Saló entonces el señor Sanabria de la Alcaldía sin pena ni gloria; como uno de tantos alcaldes.

Luego vuelve el señor García Sanabria a la Alcaldía y, también como la dictadura, decide acometer un gran plan de obras, sin contar con el suficiente dinero, y para ello piensa en un empréstito.

En este momento dice el conferencista que el aumento de sueldo del personal municipal introducido en el presupuesto municipal, se ha hecho en virtud de mandato oficial, no por capricho; que la plaza de segundo interventor que se creó, es imprescindible, por tener que abrir una cuenta a cada vecino para el pago de las contribuciones especiales, y

que las 7000 pesetas de que se le dotó se saca de material para la limpieza y de material para alumbrado, partidas del presupuesto que nunca se gastan y no de lo destinado a jornales y pago de luz, como el alcalde ha querido hacer ver.

Yo digo, también, prisa, prisa; pero después de meditados las cosas.

Yo soy más lento, pero soy más razonable.

La celeridad sin pensar es la de una piedra al caer, la de una fuerza bruta.

Lo celeridad cuando se tiene de ella un raciocinio, un programa; entonces, cuando se tiene pensado lo que se ha de hacer, se empieza la obra.

Obrar, es de soldados, pensar es de generales y actuar después de haber meditado es de hombres conscientes.

Habla de las infracciones cometidas por el alcalde para ir de prisa; de las obras que legalmente fueron hechas por administración, para ir de prisa, con lo cual se ha cometido despilfarros, se ha favorecido a los constructores y se ha cambiado resantes y alineaciones, con grave perjuicio para quienes edificaban y para los intereses y el prestigio municipales.

Habla de la liquidación de los presupuestos de los años de la dictadura para deducir que unas veces se dijo al pueblo que no había déficit y lo había y que cuando se dijo que existía, no se expresó sino una pequeña parte de su cuantía y que cuando hubo superávit se dijo que era más del real.

Hace el análisis de las cantidades de los presupuestos, cuyas cantidades figuradas en cuentas son aceptadas por la Comisión de Hacienda para su informe y dice que aunque hayan aumentado considerablemente los ingresos, los gastos han aumentado de una manera tal que squéilos no llegan a cubrir éstos.

Expresa que el alcalde, siempre optimista, acometió varias obras y que al ver que sus cálculos fallaban y se atascaba el carro de su optimismo, pensó en emitir definitivamente un empréstito.

Hace historia de los debates públicos que produjo este propósito del señor García Sanabria y de la reunión de técnicos que hubo en la Alcaldía, todos quienes dijeron que el proyecto era grave y algunos señalaron el camino más aceptable. El alcalde, lejos de seguir el camino que le señalaron las personas técnicas en la materia, queriendo demostrar con ello que entendía del asunto, tomó la ruta más perjudicial.

Luego refiere la forma anormal en que se anunció la emisión del empréstito en el que incuso se omitió el presupuesto de cada obra.

Hace historia de como se otorgó el empréstito al Banco de Crédito. Para ello el alcalde, que estaba en Madrid, por telegrama ordenó el aplazamiento de la fecha de la apertura de los pliegos de los Bancos concurrentes, para que pudieran ser admitidos dos que él traía. Hace historia de la operación de apertura de los pliegos, aconsejando el alcalde que fuesen rechazados tres de los cuatro presentados — dos fuera de término — porque el que se reservaba era excelente; la corporación rechazó los tres pliegos y al abrirse el cuarto, excelente, reservado y traído de Madrid por el alcalde, resulta que en concreto era más caro que otros rechazados, uno de ellos de la Banca Arnús, que ofrecía la emisión al 95 ó 94 por ciento y el recomendado por el alcalde al 91 por 100.

Creó y a calde que con el dic-

Sorteo de Navidad

Se han recibido billetes en la Administración de Loterías, número 2. SAN FRANCISCO, 7.

Andrés Rodríguez y C.ª
SERVICIO FIJO SEMANAL

para los puertos de Las Palmas, Tarsajajo, Gran Tarajal y La Guirra por los motos veleros

GUANCHINERFE y HERBANIA

Para informes: calle Doctor Albert número 12.—Teléfono 190.

ELDER LINE

El nuevo y rápido vapor inglés "Afred Tones", saldrá de Santa Cruz el día 17 de noviembre con destino a Liverpool directo con hueco disponible para 6 pasajeros de primera clase, 2 000 toneladas métricas en los entrepuentes y 5 000 huacales sobre cubierta. Agentes: Elder Dempster (Teneriff) Ltd., Alfonso XI, 84.

ro del empréstito tendría para las obras que dijo, después de gastar todo el dinero que dejó su antecesor señor La Roche: un millón de pesetas.

Gastó el millón, gastó el empréstito y no concluyó su plan, pues parte de ese empréstito, sin confesarlo al público, era para pagar compromisos anteriores que le habían colocado en un atolladero.

Dice que el fracaso fué debido a que antes por ir a prisa, no se hizo el presupuesto de cada obra, para saber si con lo que se pedía daba o no para realizarlas.

Se refiere a la campaña que sostuvo apesar de la censura dictatorial para demostrar que con el empréstito no había para ejecutar todo lo anunciado por el alcalde y el Ayuntamiento quedaría endrogado. Dice que a la Alcaldía, se le mó a todos menos a él lista de cortés que nunca creyó se tuviera con él por ser quien habla combatido la operación y era lógico esperar que se llamara para que ampliara su criterio.

Dice que los diez millones quedaron reducidos a poco más de nueve y con éstos se quería hacer obras que valían 10.

Se teme que fracasará.

Habla del problema de las agus para demostrar que el procedimiento empleado por el alcalde para resolverlo fué gravosísima para el Ayuntamiento y no consiguió resolverlo. Dice que el orden de ejecución de las obras fué erróneo, pues debió comenzar por las productivas para con sus ingresos ayudar a a realización de las otras.

(Concluírá)

Disposiciones oficiales

La Gaceta acaba de publicar estas disposiciones:

Aprobando el reglamento del Cuerpo de ingenieros industriales afectos a los servicios de Hacienda. Se dispone que el ingreso en este Cuerpo se hará por oposición, en lo sucesivo.

—Abriendo una información pública durante el plazo de tres meses, que tendá por objeto estudiar la posibilidad de implantar la jornada diaria de trabajo de ocho horas para todo el personal de la Dirección de los buques pesqueros. A dicha informa-

ción podrán concurrir cuantas asociaciones o personas interesadas lo deseen.

—Convocando oposiciones para cubrir las vacantes que existen de intendentes y profesores mercantiles al servicio de la Hacienda pública.

—Aclarando las dudas que se habían consultado acerca de la interpretación de varios de los artículos del Estatuto de recaudación de Hacienda, en el sentido de resolver que los contribuyentes a quienes se les notifique el apremio, tendrán el derecho de exigir al agente ejecutivo de los apremios, que les muestre, la declaración de estar el nombre del contribuyente, comprendido en la relación de deudores, con la oportuna providencia de apremio en expediente.

—Aprobando el Reglamento relativo a la inspección técnica, restricción, venta y circulación de drogas tóxicas o estupefacientes.

FUTBOL

El partido del domingo

El domingo próximo se verificará en el Stadium el partido de campeonato Tenerife-Santa Cruz.

El encuentro ha despertado interés por la puntuación que ambos tienen.

Las novedades del frente

Se dice que el "caso Arencibia", se halla resuelto desde los primeros días de agosto último por la Federación regional, la que comunicó su resolución al Comité de Tenerife; pero los federativos anteriores, dando una prueba más de su acreditada imparcialidad, lo secuestraron y no participaron la resolución a los clubs interesados en el caso: Real Hespérides y Tenerife.

Ahora ha sido sacado a flote el oficio en cuestión.

El "caso" nos dicen que se resuelve a favor del Tenerife, en el que se puede alinear Arencibia.

—Nos dicen que en vista de un grave escrito acusatorio publicado hace unos días por don Juan Vail en el semanario "Heraldo Deportivo", de esta capital, la Federación regional ha ordenado que se instruya un expediente depurador de la denuncia-

do, para imponer las sanciones que procedan.

—Copiamos de un periódico de Palmas la siguiente noticia:

"La Nacional ha anulado la licencia del jugador del Iberia, de Santa Cruz de Tenerife, Elicio Morales Baure, perdiendo los puntos dicho Club de los partidos en que squél haya tomado parte.

La nulidad de la inscripción ha sido porque es profesional y ha firmado la demanda en ficha amateur sin haber solicitado la recalificación y hallarse incurso en el artículo 40 del Reglamento de jugadores."

Banda Municipal

Programa de las obras musicales que esta noche de ocho y media a diez y media, ejecutará la banda expresada en la Alameda de la Libertad:

1. L. Herbie, pasodoble; San José.
2. Las aviadoras, selección; Alonso y Belda.
3. Papá Martín, remembrance; A. Canoni.
4. Una noche en Toledo, poema sinfónico; Camarero.
5. La Bijarans, fantasía; F. Alonso.
6. El niño de Jerez, pasodoble; Zabaleta.

Niños, va a salir

"Macaque"

El día 8 del corriente mes aparecerá un magnífico periódico el mejor más barato: "Macaque".

Todo conocéis su simpática figurilla, su gracia enorme y su gran amor a los niños. En su agradable tarea de divertirlos le ayudará su hermano mayor, "Macaco", que protege a "Macaque", por el que tiene verdadera debilidad, no obstante lo mucho que le ha hecho rabiar en esta vida con sus travесuras. "Macaque" es enemigo de programas; solamente ofrece distraer a los niños con un periódico bien hecho y tirado en huecograbado.

"Macaque" quiere que, desde el altivo príncipe al misero pescador, lo lean todos; para lo cual sólo cobrará diez céntimos por número ¡Una mina!

Ya lo sabéis: muchas historietas, concursos... Una preciosidad de periódico, y todo por diez céntimos.

EL TRANVIA INSULAR

es el más económico de mundo. Si usted quiere un abono trimestra y hace cuatro veces al día el recorrido Santa Cruz-La guna o viceversa, le cuesta cada viaje VEINTE Y SIETE CENTIMOS y si el recorrido es Santa Cruz-Cuesta DIECISIETE CENTIMOS. Usted está interesado en que esos precios puedan mantenerse y eso depende de que, como hasta ahora no descienda el número de viajeros.

TELEGRAMAS

Madrid, 12-23'15

Península

Se desploma una casa

En la calle de Alonso Cano se hundió hoy una casa en construcción, provocando un formidable estrépito la catástrofe.

En el momento del hundimiento trabajaban los obreros, muchos de quienes quedaron sepultados por los escombros.

En la catástrofe perecieron 4 obreros y 10 resultaron heridos de gravedad.

Parece que en la obra se produjeron grietas, a las cuales no dieron importancia el arquitecto y el contratista.

Estos han sido detenidos.

La supresión de Juzgados

El subsecretario de Gracia y Justicia fué visitado por una comisión de secretarios judiciales, para solicitar el restablecimiento de los Juzgados de primera instancia suprimidos por la dictadura.

El subsecretario expresó que el ministro, señor Estrada, era partidario del restablecimiento; pero que había obstáculos dentro del presupuesto actual, para librar el crédito necesario para los sueldos del personal.

Una carta que da juego

Interrogados varios políticos respecto de su criterio sobre el incidente originado por el Gobierno con motivo de su reclamación por la carta que el tripulante del avión alemán "G. 38" envió al aviador señor Franco, algunos han dicho esto:

Marcelino Domingo dice que le parece que el incidente provocado por la carta es falta en Berenguer y Alba de sensibilidad política.

Avaró de Albornoz expresó que ello demuestra el carácter de Berenguer, de reacciones desproporcionadas siguiendo la tradición de los Gobiernos españoles en cuestiones internacionales.

Azaña considera improcedente por todos conceptos el paso dado por nuestros gobernantes.

Ossorio y Gallardo no se explica de ninguna forma la reclamación.

CAMBIOS

Libras	42 00
Francos	33 95
Dólares	8 60

Ya se ha puesto a la venta en todas las librerías de la isla el nuevo volumen de poesías de Alvarez Cruz.

Mi vaso pequeño

